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会   長   大岩雅典 
直前会長   島田 恒 
副 会 長   菅原 進・福原吉孝  
書   記   柏原佳子・上野恭男 
会   計   羽太英樹 
監   事   五十嵐政二 
連絡主事    坂本孝司 
六甲部ＣＳ主査  島田 恒 

 

『嬉しいお誘い』 

                         会長 大岩雅典 

皆様、寒暖の激しい季節となってまいりました。 

梅が咲いて暖かくなったと思うと、急に霜が降りたり、感染症も

落ち着いてくれれば、もう嬉しいばかり。春はもうすぐです。 
 
 （枕草子） 春 はあけぼの。やうやう白 くなりゆく山際 、

少 し明かりて、紫 だちたる雲の細 くたなびきたる。  
   

春は芽吹きの季節。タケノコもグングン伸びます。 

そんな時、うれしいお誘いがありました。 

以前より仲良くして頂いていた姫路グローバルクラブさんから、

我々 芦屋クラブにタケノコ狩りとバーベキューのお誘いです。 

『さくら満開の時期、姫路の郊外でやりますが、芦屋クラブさん

もご一緒にいかがですか？』とのお誘いです。 

感染症が世間で吹き荒れる中、姫路グローバル様と合同で

やるはずだった、クリスマス祝会も中止となり、ずいぶん寂しい

思いをしました。ですが、この行事が実現すればこんな幸せな

ことはありません。感謝しかありませんね。 

交流は心と心のふれあい。愛と感謝と尊敬の心が、人間とし

ての基本だと、感じます。そんな大げさな？とお感じになるかも

しれませんが、何事も諦めずに取り組むこと、今回のお誘いで

改めて認識いたしました。 

  

             2 月例会集計（ZOOM） 

第 1 例会出席 
メンバー  １０名 
ビジター    名 
ゲスト     名 
メネット     名 
コメット      名 
合計    １０名 

例会出席率 
出席者      名 
メイクアップ     名 
合計        名 
在籍者     １８名 
（内広義会員１名） 
出席率      ％ 

ＢＦ切手    
累計    ｇｍ 

ニコニコ 
         円 
累計  70,161 円 

主   題 

国際協会会長     Jacob Kristensen(デンマーク) 
価値観、エクステンション、リーダーシップ  

 
アジア太平洋地域会長   David Lua (シンガポール) 

変化をもたらそう 
 

西日本区理事        古田裕和（京都トゥービー） 
    Let’s do it now! 
    “2022 に向け誇りを持って All is well” 

 
六甲部部長          安行英文（さんだクラブ） 
    行動に信念を、信念は行動に 
   Believe in what you do. Do what you believe. 
 
芦屋クラブ会長       大岩雅典 
   無理せず、現状を理解し、クラブ運営を行う 

 

今月の聖句 
「私たちは、見えるものではなく、見えないものに目を注ぎま

す。見えるものは一時的であり、見えないものは永遠に存

続するからです。」 

       ＜コリントの信徒への手紙第 2 4 章 18 節＞ 

 

 

“To acknow ledge  t he d u ty  t ha t  accompan i es  every  r ig h t ”  
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３月第 1 例会 
（ＺＯＯＭ参加併用ハイブリッド例会） 

日 時： ２０２１年３月１７日(水)  １９：00～２１：00 

場 所： ホテル竹園芦屋 

司 会： 桑野友子ワイズ 
 
１．開会点鐘   大岩雅典会長 

２．クラブソング斉唱   一同 

３．聖書朗読   羽太英樹ワイズ 

４．ゲスト・ビジター紹介  桑野友子ワイズ 

５．食前感謝   柏原佳子ワイズ 

６．会食・会談 

７．ゲストスピーチ   余島キャンプ阪田所長 

   「ビデオレター」上映 

８．事務報告   大岩雅典会長 

  各事業委員報告  クラブ事業委員 

９．ＹＭＣＡ報告   坂本孝司担当主事 

10．ニコニコ献金報告  板東幸子ワイズ 

11．誕生日祝い   大岩雅典会長 

  大澤二朗・柏原佳子・浜瀬真知子（各ワイズ） 

12．閉会点鐘   大岩雅典会長 

 



 

 

 

 

 

 

 

２月第１例会報告 

日 時： ２０２１年２月１７日(水) １９：00～２０：20 

場 所： ＺＯＯＭ会議 （ＷＥＢ会議）      （敬称略） 

出席者：大岩会長、上野、柏原、桑野、羽太、島田、浜瀬、 

中山、山口、（各メン）坂本担当主事（総勢１０名）

２月例会は、１月例会が緊急事態宣言で中止になったため、

２か月ぶりの開催となりましたが、感染症対策のためリモートと

なり、ＺＯＯＭにて開催されました。 

開催準備はＺＯＯＭで開催できるかどうかの調査から始まり、

皆さんのご協力により１０名の参加をしていただき、スムーズな

開催とはなりましたが、技術的な都合で参加をあきらめる方も

おられ、インターネットでの難しさのハードルはありました。 

今後に課題を残すこととなりましたが学習することも多く、新

時代に向け得られるものはあり、実りある有意義な例会となり

ました。 

バーチャルで開会点鐘、閉会点鐘やクラブソング斉唱、聖句

朗読など、新鮮な感覚でした。 

今月は事務例会でした。来季の役員選出、事務報告、会

計報告など、宴会場では味わえない没入感があり、議事進

行も大変スムーズで思った以上のハイペースで決議や発言が

得られ、ＺＯＯＭ例会のメリットは最大限に生かせたと思います

 

                             大岩雅典 

各種ファンド献金有り難うございました 
下記を西日本区に送信しました 

ファンド 金額 ファンド 金額 

Y サ・ユース 29,000 BF 18,750 

CS・地域奉仕 21,000 YES 5,750 

TOF 16,100 RBM 9,200 

FF 9,200 合 計 109,000 

                         羽太英樹（会計） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

俳句の世界に招かれて    
 

神戸ポートクラブのブリテンは、細見俊雄さまの想いを込め

たご挨拶と共に配信されています。今年２月号に私の事に

触れていただき、すっかり記憶からは遠のいていたその部分

が鮮明に浮き挙がり、亡き父を偲ぶことが出来ました。感謝

を込めて以下、一部ご紹介させていただきます。 
 
今からさること五年前の新春のブリテンのご挨拶に、「第 61

回青少年読書感想文全国コンクール」で文部大臣賞を受

賞された、小学校 3 年生の児童の作品を紹介させて頂い

たことがあります 

まぶしいね一茶の心と夏の空   お児童さん 

心底驚きましたね。弊方の表現に少々問題がありそうです

が、文字通り心胆を寒からしめる、その感性に思わず背筋

にぞくっとしたものを感じさせられました。しかしそれにしても、

指導された先生も先生。素晴らしいですね。でも、先生も

応募したのかな? そうか、5 尺を超えてしまって「青少年」で

はないので無理ですか。当時この句には、柏原佳子前六

甲部長から「いいね!」を頂きました。 

ちなみに柏原さんのお父さんは、生前長らく俳句に親しま

れ、私も十数年前に句集の中から貴重な一冊を頂いてい

ます。この句集には、佳子さんご自身も随所に素敵なデッサ

ンを寄せられ、句集の跋でお父さんが喜んでおられました。 

句集めくる ひと雨のあと静かなり   佳子 

さきの談林の一茶を見事に読み切った作品に、いまだ凡人

を続けている私の駄洒落句は足元にも及びません 

せめてはと、この児童の爪の垢もどきを生薬のごとく煎じては

頂くようにしていますが、いまだ薬石効なく所詮凡人は凡人

というところでしょうか 

これで駄目ならこの児童の先生に特別指導していただく? 

生薬の土鍋の重し春待たる     細見俊彦 

 

無事退院しました 
突然の病魔の宣告を受けて早いもので３か月になります。 

「穴が４か所あくだけです」と言うロボット手術を、無知な

私はとても軽い気持ちでお願いしたのでした。術後の痛

みの大変さに直面して、看護師さん達には随分ご迷惑

をかけてしまいました。術後１カ月が 

経って、やっともうこれで元気になれ 

るんだと思えるようになりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

柏原佳子 

今月の聖句 
教会の暦では２月１７日は「灰の水曜日」と呼ばれる日で

した。復活祭の４０日前に当たる日で、この時からキリスト

の苦難を覚える「受難節」が始まっています。使徒パウロは

キリスト教徒であるため、さまざまな苦難に直面することが

ある。しかし、恐れるなと説いています。なぜならイエス・キリ

ストがご自身の苦難を通じて、信じる者へ救いという希望

の光を示されたからです。この一年余り私たちはコロナ禍に

翻弄されています。目に見える現実は一時的だから落ち

着いて対応し、永遠に続く目に見えないものを求める

日々であれとのパウロの言葉を今一度心に留めたいもの

です。今年のイースター・復活祭は４月４日です。 

 

最近は芦屋川沿いを、川さぎやカ

ルガモの群れに出会いながらお散歩

を楽しんでおります。娘には叱咤激

励されながら岡本の梅林にも行って

参りました。 

 

この期に至り、

娘には感謝、

感謝の連続で

す。 

  板東幸子 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                          【魅せられて】                     篠坂幸彦 

◆その昔、時として少し早めに退社し、ごく自然に足が向くのは行きつけの【止まり木】（鳥の休み場所を指しＢＡＲの語源にも

繋がる）だった。開店前のグラス磨きに夢中のバーテンダーがいつも黙って作って呉れる私のカクテルは【ドライ・マティーニ】だっ

た。陽が沈む頃、適度に冷えた辛口の一杯。その日の私自身に対するご褒美でもある。◆私の【オリジナルのレシピを紹介す

る。ベースのドライ・ジンはクラシックな定番【ゴードン（英）】ドライ・ヴェルモットは【ノイリープラット（仏）】このコンビは外せない。あ

とはグリーンオリーブをグラスに入れず小皿に 2 ケ。レモン・ピールは無しである。（他のお店でも可能な限り…） 

 

 

 

 

 

 

 
 
の中に、【ヘミングウェイＢＡＲ（現存する）】を作りマティーニを楽しんだとか。◆一方【あのチヤーチル首相】はその上を行く、ベル

モットのボトルを眺めながら飲んでいたとか。（即ちジンだけで飲んでいた。一つの笑い話では。という説もあるが…。）それほどの

辛口を愛飲していた。◆1945 年前後に於けるアメリカ映画での【マティーニ】の登場は圧倒的に多く特に小人数パーティーで

のご婦人達の飲み物は殆ど【逆円錐形でスリムな脚を付けたマティーニグラス】だった。それほど女性にとってもステータスなカク

テルとして存在感が…。でも原則は食前酒でありベースの【ジン】が主体なのでお酒に弱い女性は要注意である。◆【マティー

ニ】はニューヨークで 19 世紀末に誕生したと言われ。アメリカ映画にも次々と主人公カップルと共に登場している。以下に列記

してみた。【華麗なるギャッピー】ロバートレッドフォード【イブの総て】ではベティデイビスが【アパートの鍵貸します】ではジャック レ

モンとモンローが。【麗しのサブリナ】ではハンフリー ボガートが。【7 年目の浮気】のマリリン モンロー。【007／ボンドシリーズ】で

はショーン コネリー等々と登場していた脇役【マティーニ】だった。 

◆忘れられないアメリカの探偵ものシリーズ（ハヤカワブックス）にも必ず格好良い探偵とカクテルとホテルのＢＡＲが…。古き良

きアメリカが残したこの不思議なカクテルにどれだけ【魅せられた】 ことか。  噺はつきない。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆手元の愛読書に「マティーニを探偵する」 という単行本があり、マティーニほどそのルーツに謎多く、レピシ

も魅惑的なカクテルは無いと云われている。◆【ジン】と【ヴェルモット】が織りなす見事に調和され、決まった

美味しさが無く、人それぞれに好みが違う。バーテンダーによってもベスト・マティーニの作り方は異なり、その

味が千変万化する珍しいカクテルの王様である。◆《独りの男がカウンターでスマートに飲んでいるあの後

ろ姿は……。》とアメリカの推理小説にも度々出てくる風景だ。◆逸話のある著名な愛好家【作家ヘミン

グウェイ】はその小説「日はまた昇る」「武器よさらば」「エデンの園」等にマティーニを登場させており「ジンとベ

ルモットの割合を《15 対 1》の超辛口を好み。アメリカ禁酒法の時はわざわざフランスに渡り【ホテル・リッツ】 

 
｢人間の煩悩に 終わりはない｣という標語がお寺に掲げられ

ていた。 

100 年どころではない激震が今起こっていると言う。豊かさとは 

物が買える、便利さ、楽を追求する事と勘違いしてきた世の

中で我々の欲の人生だった。－ここに自然への愛はない！ 

多くの与えられし自然を破壊し 発明と金儲け優先が世界

競争となった。 

結果、物が溢れ、ゴミとなり、海までゴミに汚染され、地球温

暖化による現象ですでに北極の氷山が崩れ始めたり、異常

気象による様々な大きな災害、被害が世界規模で起きて

いる現在。 虎視眈々と領土の取り合いの争いが勃発して

いる。世界平和を唱えても、人間の煩悩を押さえることが出

来ない。 

しかしながら、この世界恐怖を起こしているコロナにより ｢何

が大切なことか｣と、多くのことを学んいると思う。地球上に自

然の恵みがあり、そこに人間や動物が共に生きて来た。 

これからの未来があるように本気で、日常をどうあるべきかを

シンプルライフ設計を国家が示し、国民も無駄を無くし、一

人一人が考え、努力、協力、秩序、協調、助け合い等、皆

が地球を護ると言う気持ちを一つにしなければ、先日の BS 

NHK での環境問題の世界のスペシャリストの発言に、｢この

まま行けば 2030 年に地球は崩壊する｣と。“ええーっ”と耳を

疑ったが危機感を感じた．．．これは政府は言わないだろう。 

でも今始めなければ苦しむ未来が来る 

数十年前の利尻昆布が全滅した原因は木々の伐採だった。

自然界は雨が降り、山からの恵みを、川がミネラルを運び、き

れいな海になり、そこで昆布や魚が育つサイクルを知った。 

森を戻し、海にあの利尻昆布が回復した話を思い出した。 

自然を破壊し、高度成長を成した国は多くある。我々は贅

沢を経験してきた！ 

過ちを見過ごした大きな罪である。もう便利競争はいらない。

以前の物はゴミとなる。 

世界で 1 番ゴミを排出しているのはアメリカで、2 番目が不名

誉で、日本であるという国民性と国家の恥。また、コロナで人

は、人恋しさ、人の大事さを皆感じている。人が優しい気持 

になったとさえ感じる。何をすべきかは、今困っている日本の 

 
 
 
 
 
 

『 全世界に広がるコロナ渦にて 』 

 

中山豊美 

若者達、シングルマザーや食

事にありつけない成長期の

子供たちを支えている団体へ

の協力の必要性や愛を注ぎ

人を救助する行動を起こす

事だと思う。ニュースなどで信 
じられない貧困となっている現実がある。現場の支援が出来

なければ、個々の出来る範囲内で、何か援助しなければ罪

は償えない。TAXI 待ちで男子生徒が｢バブルって、どんなんだ

ろう?｣グサッときた。｢ごめんね、 私たちが悪いの。こんな世の

中にしてしまってごめんね｣ 事ある毎に謝ってる。 

私は朝夕｢よしましよ 頑張りますので応援よろしく御願いしま

す｣から始めていたのが、今の順番 1 番は勿論｢コロナウイルス

の早い収束｣、｢天変地異が起きないよう｣、｢世界平和｣、

｢皆が仕事に着くことが出来るように｣と、祈っている。 

STAY HOME の中、逼迫している世の中に無力の自分がど

こに何が出来る？ 

最前線の医療従事者の方々へのエールの寄付先は特定出

来ず、家でウロウロするしかない日々だった。   （次号に続く） 
 



２月第２例会(ZOOM)議事録（抄） 

日時： ２月２４日（水） 

ブリテン編集会議＆第２例会： １８：３０～１９：５０ 

◇令和３年２月１７日（水）事務例会 報告 

次期芦屋クラブ役員・事業委員の決定を承認 

（ロスターに掲載される） 

◇３月例会の開催について検討 

・３月１７日（水）第１例会 Ｈ竹園  

・メンバー・メネット＆芦屋クラブのゲストのみ、お食事有り 

・阪田○○氏 余島所長のビデオレター 

☆嶋田名誉教授は、４月以降コロナ禍が安定してから  

◇４月３日（土） 姫路グローバルクラブよりお誘いの「タケノコ 

  堀りバーベキュー」について 

・大岩会長ご家族は参加 

・タケノコ狩りは楽しみだが、バーベキューはまだ敬遠したい 

・車があれば行きたい  

◇ファンドについて 

・３月１５日（区締め切り日）に合計額を献金 

・３月～６月通常例会時に申し込み金額を羽太会計が 

集金する 

 

◇参加者 

羽太英樹 

大岩雅典 

桑野友子 

柏原佳子 

中山豊美 

上野恭男 

（各ワイズ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

   

 

 

 

【神戸 YMCA 学院専門学校日本語学科の状況】 

■卒業旅行で神戸動物王国、そして姫路城にいきました 

例年、バス旅行で京都や奈良に行っていた卒業旅行も全校で
訪問をするのではなく、行先を分けて分散して実施をいたしまし
た。行先は、県をまたぐわけにはいきませんので、神戸動物王国、
もしくは姫路城とし、クラスごとに選択をしてもらい、食事をとるこ
とも避けて、午前中、昼過ぎまでの実施といたしました。 
前日から学生達はやっぱり楽しみにしている様子でしたが、しか
しながら、当日は、雨。また、移動直前の JR 神戸線の事故の
ため、大きく遅れが生じることとなりましたが、初めて見る動物と
触れあったり、壮大な歴史的建築物をみながら、昔の人はこの
建物をどうやって立てたのだろうと思いを巡らせていました。 
■卒業制作発表会オンライン開催 

1 年、1．5 年、そして 2 年とそれぞれの期間、YMCA で日本
語学習に取り組み、この春卒業を迎える学生達は、これまで

の学習の集大成として、
卒業制作に取り組みます。
それぞれのクラスにおいて
担任の先生方のご指導
の下、留学生の立場から
見た、日本の生活や文
化、日本人の考え方や

価値観について、アンケート調査を行い、その結果を発表しま
した。多くのデータをグラフ化し、自分たちの国との違いを見出
しながら、より理解を進めていくことができました。 
今年度は、「日本人のお金の使い方」「日本人から見た日本
人」「日本人のポイントカードの使い方について」「日本人の恋
愛観」など、その切り口はいろいろで、逆に私たち日本人が外
国の方々からどう見られているかを気づかされる機会となりました。 
■スピーチコンテスト オンライン開催 

芦屋ワイズメンズクラブほ
か、六甲部の各クラブよ
りご支援を賜って実施を
しておりますスピーチコン
テストがオンラインで開催
されました。これまでの学
習そして、練習の成果を
みんな思う存分発揮することができました。クラス代表のスピーカー
が、近隣にあるコミュニカ学院の学生とスピーチで競いあいました。 
どのスピーカーも緊張する様子が見られましたが、これまで学
習し身につけてきた日本語で、堂々とスピーチをする姿に感
動をしました。このコンテストをお支えいただきまして、ありがとう
ございます。心より御礼申し上げます。 

＜神戸 YMCA ピンクシャツデイ ワークショップ＞ 

いじめをなくすために ～いじめに大人がどう理解するのか～ 
日 時： ２０２１年３月２０日（土・祝） １６：００～１７：３０    

オンライン（ZOOM）にて開催。 
ファシリテーター： 矢野良晃氏（フリースクール ForLife 代表） 
参加費： 無料 

申込み： ３月１３日（土） 
１８：００までに、以下アドレ
スから参加申込フォームより
お申し込みください。 
https://00m.in/rrco1 
お申込みいただいた方に
ZOOM招待メールをお送りい
たします。 

YMCA ニュース 
 

ゴルフよもやま話 Ⅵ 
◆【オーガスタ・ナショナル・ゴルフクラブ】の最新ニュース】待

ちに待った恒例の【マスターズ トーナメント】が限定数パトロ

ン（観客）容認の元で【4 月第２木曜日から日曜日】まで

行なわれることになった。見事に満開のアザレア（大型改良

ツツジ）とマグノリア（モクレン）に囲まれたカラフルな特別なコ

ースで特別なトーナメントが……。あの素晴らしいカントリー

ミュージック調のテーマソングと共に楽しもう。◆私が知らな

かった事だが 2019 年から【世界女子アマトーナメント】がマ

スターズの数日前に、ここオーガスタで開催されているとの

事。（驚き！全く知らなかった）昨年はコロナで中止になった

が日本から今年も 2 名の参加が決定している。3 日間の

試合で【最終日のみがオーガスタ】で行われ、他の 2 試合

は近隣コースで…。★一昨年参加出来た日本の女子アマ

選手が「プロにならずに、もう一度この【オーガスタ】でラウン

ドしたい。」と述べた程「一生に一度の憧れのコース」なので

しょう。 ◆2 月 7 日の報道で【オーガスタ・ナショナル・ゴルフ

クラブ】が近隣の地域・大学にコロナ・ワクチン接種ほか関

連対策として【2 億円】の寄付がなされたとの事。これも驚

き。このコースの特徴が…。            篠坂幸彦 

編集後記： ２月は初めての ZOOM 例会、会長お世話様

でした。他のワイズ行事がない中、皆様から多くの投稿が有

り、紙面のやりくりに苦労しながらも華やかなブリテンが出来

上がりました。今後とも宜しくお願いします。    桑野友子 

https://00m.in/rrco1

